



CH-3000 Bern, ASTRA

KOPIE

Baudepartement Kanton Schwyz
Herr Baudirektor
Lorenz Bösch
Bahnhofstrasse 9
Postfach 1250
6431 Schwyz

Ihr Zeichen:
Unser Zeichen: I504-0107/Noo
Sachbearbeiter/in: Otto Noger
Bern, 30. März 2010

Nationalstrasse N3, Kanton Schwyz, weiteres Vorgehen Projekte Höfe

Sehr geehrter Herr Baudirektor

Gerne informieren wir Sie über das weitere Vorgehen der Nationalstrassenprojekte im Raum „Ausserschwyz“ (Region Höfe) und beziehen uns zudem auf unser Schreiben vom 22. Oktober 2009 an Herrn Dr. Franz Gallati, Kantonsingenieur, Baudepartement Kanton Schwyz.

Neben dem Projekt „Umgestaltung Anschluss Lachen“, welches sich im Bau befindet, bearbeiten wir zurzeit noch folgende weitere Nationalstrassenprojekte:

- Verlegung Anschluss Wollerau
- Vollanschluss Halten
- Umgestaltung Anschluss Pfäffikon
- Unterhaltsplanungsabschnitt UPIaNS „Wädenswil-Wollerau“ (inkl. Sanierung Blatttunnel)

Alle diese Projekte weisen verschiedene Verfahren und Projektstände auf. Es ist zwar sehr anspruchsvoll diese aufeinander abzustimmen, wir sind jedoch bemüht sie gemeinsam koordiniert zu realisieren. Die Sanierung des Haupttrassees der Nationalstrasse "Wädenswil-Wollerau" ist ab 2015 geplant. Die Hauptarbeiten werden ca. 2 bis 3 Jahre in Anspruch nehmen und werden infolge der Verkehrsführung in den Bauphasen zweckmässigerweise mit der Verlegung des Anschlusses Wollerau kombiniert. Dies, weil ansonsten der bestehende Anschluss während der Sanierungsarbeiten am Blatt-Tunnel geschlossen werden muss, was für die betroffenen Gemeinden ganz erhebliche negative Auswirkungen hätte. Die Auflage der Verlegung dieses Anschlusses wird mit dem kantonalen Zubringer (Fälmistunnel) abgestimmt. Die öffentliche Auflage ist auf das Jahr 2011/12 geplant. Damit im Gesamtverkehrskonzept die regionalen Verkehrsbeziehungen auch während und nach den Hauptarbeiten des UPIaNS-Projekts „Wädenswil-Wollerau“ funktionieren, sind wir bestrebt auch den Vollanschluss Halten möglichst zeitnah zu realisieren.

Hier gilt es jedoch zu beachten, dass wir erst am Anfang der Planung zum Generellen Projekt stehen. Wie der Vollausbau Halten ist auch die Umgestaltung des Anschlusses Pfäffikon zwingend in die Gesamtkoordination des Verkehrs in der Region Höfe zu sehen und muss in der Realisierung mit den anderen Nationalstrassen- und Kantonsstrassenprojekten abgestimmt werden. Bei der Umgestaltung des Anschlusses Pfäffikon ist die Auflage des Projekts bereits im Jahre 2010 vorgesehen. Sie erfolgt kombiniert mit der kantonalen Auflage.

Alle diese unterschiedlichen Projekte sind in die Mehrjahresplanung übernommen worden und „die Ampeln stehen bei uns auf Grün“. Aufgrund der jetzigen Planung und infolge ihrer gegenseitigen Abhängigkeit rechnen wir mit einer „kompakten“ Realisierung aller Projekte im Zeitraum 2015 bis 2020. Allerdings können wir infolge der unterschiedlichen Verfahren - wie auch der komplexen Abstimmung mit den grossen kantonalen Bauvorhaben und dem generellen Budgetvorbehalt - keine absolute Garantie zur zeitgleichen Realisierung geben. Wir können Ihnen jedoch unsere volle Absicht und unser Bestreben bestätigen, alle diese Projekte koordiniert zeitnah und zeitminimiert zu realisieren, um die lokalen Beeinträchtigungen möglichst tief zu halten bei gleichzeitig maximaler Verfügbarkeit der Strasse.

Bei weiteren Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Abteilung Strasseninfrastruktur

Jürg Röthlisberger
Vizedirektor ASTRA, Abteilungschef

Kopie an:
- Noo, Glu, Krr, Rim, Ebr, SR Alex Kuprecht